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Niederschrift  
über die gemeinsame öffentliche Sitzung 

des Finanz- und Bauausschusses der Gemeinde Schalkholz 
am Dienstag, 30. Juli 2019, 

im Dörpshuus Schalkholz, Hauptstraße 36 
 
Beginn: 19:45 Uhr    Ende: 21.15 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Finanzausschuss 
Frau Christina Will als Vorsitzende 
Frau Petra Bünz 
Herr Manfred Lindemann 
Herr Ralf Sasse 
Herr Hans Tiedemann 
 
Bauauschuss 
Herr Wilfried Rohde als Vorsitzender 
Herr Morten Gerresheim 
Herr Hans Tiedemann 
Herr Hans-Rudolf Schröder 
 
Entschuldigt fehlt: 
Herr Peter Westphalen 
 
Als Gäste anwesend: 
Frau Susanne Andreeß 
Herr Reimer Bünz 
4 Einwohner 
B. Büsing, DLZ 
 
Von der Verwaltung: 
Frau Christina Will als Protokollführerin  
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist- und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift der letzten Sitzung vom 15.04.2019 
3. Mitteilungen 
4. Sachstand Planung Feuerwehrgerätehaus 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Asphaltierung der Einfahrt zum 

Dörpshuus 
6. Beratung und Beschlussfassung über Zusatzarbeiten L 149 
7. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
TOP 2. Niederschrift der letzten Sitzung vom 15.04.2019   
 
Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 
15.04.2019 
 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Die Vorsitzenden und der Bürgermeister teilen Folgendes mit: 
 

 Liquide Mittel: 553.682,87 € 

 Ausschüttung Zweckverband Sparkasse Mittelholstein: 4.826,65 € 

 Nächster Termin Gemeindevertretung: 20.08.2019, 19.30 Uhr 

 Sachstand Erneuerung Radweg Glüsing-Steinkrug: Im Zuge der Erneuerung des 
Radweges wurden folgende Arbeiten zusätzlich mit durchgeführt: Lichtkabel bei 
Bund, neue Lampe bei Clauhsen sowie eine neue Lampe (Kosten übernimmt hier 
der Eigentümer) 

 Sachstand Breitband: Verlegung bis Höhe „Schützenhof“ ist erfolgt. Gleichzeitig 
wurde ein neues Stromkabel verlegt. Problem „Nordfeld“ – hier ist kein Kabel zu fin-
den. In der Krim wird ebenfalls ein Kernausbau stattfinden (außer bei Hans-Rudolf 
Schröder – hier müssen die Fördermittel beantragt werden) 

 Dienstags, 9.00 Uhr: Baubesprechung Breitband und STRABAG 

 Rechnung Kernbohrung: 2.500,00 € 

 Fundsache 

 Verkehrsschau am 29.05.2019: fehlende Seiten- und Mittelmarkierungen werden im 
Kurvenbereich ergänzt; Geschwindigkeitsbegrenzung Krim wurde abgelehnt; Vor-
schlag: freiwillig 30  

 Holzversteigerung 

 Planfeststellungsbeschluss: Erhöhung der Lagermenge für Jelsa-Schotter: alle Ein-
wände und Bedenken wurden mitgeteilt 

 Mitteilung Grundstücksverkäufe 

 Absenkung der Hofborde bei Neubau im Oesterende 

 Sachstand Landschaftsschutzgebiet „Broklandsau“ 

 18.06.2019: Werbung der Feuerwehr für neue Mitglieder: 5 Interessenten 

 Hundehaltung (1 Anschreiben + Besichtigung) 

 Überhangbewuchs (3 Anschreiben im Auftrag des LBV) 

 Buskosten Seniorenfahrt: 860,00 € 

 Vorschlag Nutzungs- und Pflegekonzept Sportplatz (wird nach dem Bau des Feu-
erwehrgerätehauses wieder aufgenommen) 

 Baugenehmigung Oesterende 

 Oberflächenwasser (Erneuerung Rohr) 
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 SH-Netz: neuer Stromanschluss im Dörpshuus 

 15.08.2019: Sommer-Aktion der KBA 
 
 
TOP 4. Sachstand Planung Feuerwehrgerätehaus   
 
Wilfried Rohde berichtet über den Sachstand der Planungen.  
 
Beschluss: 
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, einen Förderantrag bis zum 
15.09.2019 für den Bau eines neuen Feuerwehrgerätehauses zu stellen.  
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
 
 
TOP 5. Beratung und Beschlussfassung über die Asphaltierung der Einfahrt zum 
Dörpshuus   
 
Wilfried Rohde berichtet über die auszuführenden Arbeiten bei der Einfahrt zum 
Dörpshuus. Hier müssen die Trompeten verbreitert und die Einfahrt verändert werden. 
Die Kosten bis zur Lampe werden ca. 5.000,00 bis 6.000,00 € betragen. Bis zum 
„Schulhof“ ca. 25.000,00 €. 
 
Beschluss: 
Da die Auffahrt ohnehin - spätestens nach dem Bau des neuen Feuerwehrgerätehau-
ses - gemacht werden muss und die Einfahrt nicht durch den Bau in Mitleidenschaft 
gezogen wird, empfehlen der Bau- und Finanzausschuss der Gemeindevertretung, 
diese Arbeiten bereits zeitnah komplett durchführen zu lassen. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig 
 
 
TOP 6. Beratung und Beschlussfassung über Zusatzarbeiten L 149   
 
Im Zuge des Ausbaus der L149 wurden neue Lichtleitungen mit verlegt. Zusätzlich soll 
ein Bypass-Gully in Höhe des Denkmals mit direktem Zulauf zum Graben verlegt wer-
den. Die Kosten werden sich auf ca. 1.300,00 bis 1.400,00 € belaufen. 
 
Beschluss: 
Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die zusätzlich anfallenden Arbeiten durch die 
Fa. STRABAG durchführen zu lassen. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig 
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TOP 7. Eingaben und Anfragen   
 

Hans Tiedemann weist darauf hin, dass die Löschbrunnen bei Andreas Jessen und 
Frank Glüsing wenig Wasser haben. Evtl. müssen die Brunnen saniert werden. 
 
Der Bürgermeister weist darauf hin, dass bei künftigen Sterbefällen von Mitgliedern der 
Feuerwehr die Gemeinde als Träger der Feuerwehr mit unter der Traueranzeige ste-
hen soll. Der Wehrführer wird entsprechend informiert.  
 
Ralf Sasse stellt ein von ihm entworfenes Logo „Steinzeitgrab“ vor, das künftig bei In-
fobriefen der Gemeinde genutzt werden könnte. 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Rohde)  (Will) 
Vorsitzender  Protokollführerin und Vorsitzende 

 
Verteiler: 
 
Ausschussmitglieder, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Freigabe Ratsinfo, Protokollbuch. 
(sp) 

 

 


